

Ciencia & Sociedad

“ En esta ocasión han venido 80 investigadoras/es suecos. Me parece una cifra impresionante, ya que van a trabajar juntos una semana. Es una oportunidad de compartir conocimientos y generar nuevas ideas.

Sofia Karlberg, embajadora de Suecia en Chile.

Noticias UdeC
contacto@diarioconcepcion.cl

Con la participación de más de 150 investigadoras e investigadores de seis universidades, la Universidad de Concepción, como Institución anfitriona, dio inicio al Foro ACCESS Chile-Suecia 2026, instancia que consolida diez años de cooperación académica internacional orientada a enfrentar desafíos globales desde la ciencia, la innovación y la formación avanzada.

En la ceremonia inaugural, realizada en el Teatro UdeC, participaron autoridades académicas y diplomáticas que destacaron la instancia como un espacio para proyectar soluciones conjuntas en áreas estratégicas como salud, cambio climático, biodiversidad y sostenibilidad, que se desarrollará hasta el 16 de enero.

El Rector de la Universidad de Concepción, Dr. Carlos Saavedra Rubilar, subrayó que la mantenimiento de nexos de colaboración permanente con diferentes países es clave en tiempos de desafíos globales y cambios geopolíticos.

«Lo que esperamos es reforzar las líneas de colaboración que ya existen entre Chile y Suecia. Hay una larga tradición de colaboración con instituciones universitarias suecas», afirmó el Rector.

La Embajadora de Suecia en Chile, Sofia Karlberg, valoró el impacto de esta iniciativa en la generación de conocimiento y vínculos duraderos.

«En esta ocasión han venido 80 investigadoras/es suecos. Me parece una cifra impresionante, ya que van a trabajar juntos una semana. Es una oportunidad de compartir conocimientos y generar nuevas ideas. Es una oportunidad estupenda para encontrar soluciones a los retos globales que tenemos», explicó la diplomática.

El Seremi de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación de la Macrozona Centro Sur, Dr. Gustavo Núñez Acuña, manifestó que el Foro posiciona al Biobío como territorio clave para la investigación y la innovación.

Añadió que la Universidad de Concepción, anfitriona del evento, cuenta con fortalezas como «establecer nexos y colaboraciones que permanecen en el tiempo, y que nos permiten el desarrollo de políticas públicas a nivel regional y nacional».

CONSOLIDA 10 AÑOS DE COOPERACIÓN

Ciencia y cooperación para enfrentar desafíos globales: UdeC inauguró Foro ACCESS Chile-Suecia 2026

El Foro ACCESS Chile-Suecia 2026, con la UdeC como anfitriona, reúne a más de 150 investigadoras e investigadores para fortalecer la cooperación académica y científica en desafíos globales.

FOTO: ESTEBAN PAREDES DRAKE / DIRECCIÓN DE COMUNICACIONES



Foro ACCESS Chile-Suecia: espacio para ciencia, innovación y vinculación

La agenda del Foro ACCESS Chile-Suecia 2026 incluye talleres interdisciplinarios, mesas de diálogo sobre internacionalización responsable, actividades culturales y encuentros con actores del sector productivo.

La Vicerrectora de la Universidad de Lund, Dra. Lena Eskilsson, valoró la cooperación internacional como un aspecto esencial para resolver los desafíos mundiales.

«Espero que surjan más colaboraciones académicas, más publicaciones conjuntas, mayor acceso a financiamiento para la

investigación y, ojalá, también más intercambios estudiantiles. Asimismo, confío en que podemos generar innovaciones trabajando junto la sociedad y la industria», expresó.

En la misma línea, la Vicerrectora adjunta de la Universidad de Uppsala, Dra. Coco Norén, enfatizó en la relevancia enfrentar las problemáticas globales a través de los vínculos internacionales.

«Creo que la colaboración internacional es clave para enfrentar con éxito los desafíos actuales, y creo que es muy importante que mantengamos nuestras relaciones internacionales y globales en un momento tan preocupante», sostuvo.

Asimismo, la académica del Departamento de Ingeniería Química de la Facultad de Ingeniería UdeC, Dra. Tatiana Bustamante Betancur, resaltó el valor de la colaboración interdisciplinaria.

«Los foros internacionales son oportunidades valiosísimas donde nos reunimos académicos, investigadores y estudiantes para compartir puntos en común, abrir perspectivas de nuestras diferentes áreas y encontrar puntos en común para generar proyectos inter y multidisciplinarios y, con ello, poder abordar de una manera más rigurosa, con una visión más ampliada, los diferentes problemas globales que se nos presentan hoy en día», reflexionó la docente.

Durante la ceremonia inaugural, el académico del Departamento de Oceanografía y Director del Instituto Océanos UdeC, Dr. Renato Quiñones Bergeret, presentó la conferencia «Reflexiones sobre la interdisciplinariedad y la Tercera Evaluación Mundial del Océano», destacando la importancia de integrar saberes para enfrentar los desafíos vinculados a la sostenibilidad marina y la gestión de recursos en un contexto global.

El Foro culminará el viernes 16 de enero con una sesión de clausura y la invitación oficial a la próxima edición, que se realizará en Gotemburgo, Suecia.

OPINIONES

X @MediosUdeC
contacto@diarioconcepcion.cl

